

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GACETA del 13 no contiene disposicion alguna de interes.

ADMINISTRACION DE RENTAS ESTANCADAS DE LA PROVINCIA DE CORDOBA.

Desde este día se encontrará en los Estancos de las Tendillas y Santa Ana papel sellado de las distintas clases que espone la Hacienda; lo que se pone en conocimiento del público para su debida inteligencia.

Córdoba 14 de Junio de 1858.—Timolao Diaz de Morales.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Leemos en la *España* del 13. Pocas noticias tenemos todavia de la expedicion de SS. MM. á Toledo. Las reales personas dejaron á Aranjuez á las cinco y cuarto de ayer tarde, y su llegada á Toledo y recibimiento nos lo comunica la *Gaceta* en el siguiente parte telegráfico:

«Toledo 12 de Junio de 1858.—SS. MM. la Reina y el Rey y su augusta real familia han llegado sin novedad á Toledo á las seis de la tarde.»

SS. MM. han sido recibidos con entusiasmas aclamaciones por la numerosa concurrencia reunida en la estacion.

Inmediatamente despues de la llegada de SS. MM. ha tenido lugar el solemne acto de la inauguracion del ferro-carril.»

Desde las doce y media del día principiaron á salir de la estacion de Madrid los trenes directos de los convidados, que llegaron á la estacion de la ciudad imperial á la hora designada, con diferencia de pocos minutos y sin que hubiese ocurrido el mas ligero contratiempo; pues un coche, en que se advirtió fuego al llegar á Aranjuez, fué reem-

plazado inmediatamente, sin que nadie se alarmase.

El tren real, conducido por las locomotoras que habian de bendecirse, y que iban cubiertas de flores, banderolas y gallardetes, y ostentando en su frente trofeos con las armas de España, llegó á la estacion de Toledo despues de las seis, principiando inmediatamente la ceremonia religiosa con un acto de gracias al Omnipotente, en el altar levantado enfrente del Trono, y con la bendicion de las máquinas y el camino, dicha por el cardenal arzobispo, asistido de otros prelados y del clero de la metropolitana.

Su eminencia y el gobernador civil tuvieron el honor de hablar á S. M. en nombre de la ciudad de Toledo, y en el del Consejo de administracion el señor Salamanca.

Acompañaban á SS. MM. y AA., ademas de la servidumbre, los señores presidente del gabinete y sus cólegas los secretarios del despacho de Guerra y Fomento, llamando la atencion y siendo objeto del entusiasmo público el tierno principe de Asturias, á quien tenia en sus brazos la nodriza, y sobre todo cuando lo tomó en los suyos S. M. la Reyna, que tambien fué aclamada y victoreada con efusion muchísimas veces.

Concluida la ceremonia de la bendicion é inauguracion del ferro-carril, SS. MM. pasaron á la ciudad, siendo recibidas con las mismas demostraciones de júbilo y respetuosa adhesion, y entrando en la catedral por la puerta principal, donde procesionalmente aguardaba el cabildo.

Las calles de la ciudad se hallaban entoldadas é iluminadas, las casas cubiertas de colgaduras y flores, los árboles de la plaza de Zocodover con faroles de varios matices que imitaban frutas; advirtiendose en la carrera y en los edificios públicos y particulares la magnificencia y el decoro que en la estacion y en los salones levantados en la misma, mientras que en todas partes se mezclaban al ale-

gre ruido de los vítores, el son de las músicas y el estruendo de los cohetes.

En el sòlio levantado en la estacion, daban la guardia de honor á SS. MM. los caballeros cadetes del colegio de infanteria.

—La iglesia del convento de mercenarias descalzas de la villa de Fuentes de Andalucía, acaba de ser devorada por un espantoso incendio. Parece que despues de haberse celebrado la funcion de la octava del Corpus, y habiendo apagado las luces, se retiró el sacristan cerrando las puertas de la iglesia pero sin duda hubo de caer alguna leve pavesa, que prenderia fuego á alguna otra cosa; ello es que á la media hora vieron algunas personas salir las llamaradas por la cúpula, y en el momento se procuró, aunque en vano, cortar el elemento destructor. En vano, porque puede decirse que la iglesia no existe sino en alberca, habiendo quedado reducidos á cenizas todos los altares con sus ornamentos y muchas efigies.

La guardia civil prestó en esta, como en otras varias ocasiones, servicios de consideracion, salvó casi de entre las llamas los vasos sagrados llenos de sagradas formas, y entre otras personas, salvaron tambien dos guardias á una religiosa anciana, modelo de fidelidad á sus votos, que postrada en tierra en el coro alto, veia tranquila las llamas que ante su vista destruian el edificio, sin permitir separarse sino casi á la fuerza de aquel sitio, en el que estaba dispuesta á morir, mártir de su constancia.

—Decíase en Alicante que iba á ser declarado aquel puerto depósito comercial.

—S. A. R. la infanta doña maria Luisa Fernanda se encuentra completamente restablecida de su última enfermedad. Hace pocos días que visitó algunos establecimientos de beneficencia de Sevilla.

—Las escampavias *Santiago y Aurora*, la primera de la seccion de guarda costas de las Baleares, y la segunda del apostadero de

FOLLETA.

40

UNA FAMILIA PARISIENSE EN EL SIGLO XIX. POR MME ANGELOT.

Continuacion.

XX.

DESTROZOS.

Georgina era orgullosa, caprichosa, pero bastante sensible y naturalmente alegre. Tuvo una hora de violenta angustia; pasada esta, ya no conservó recuerdo alguno, solamente su corazon guardó siempre una secreta herida; su alegría fué menos viva, tuvo menos confianza en sí misma y menos abandono con los demás.

Por el momento la distrajo de su pesar la atencion que puso en el cambio acaecido con su hermana; la suavidad, la simpatia, y el encanto de Lea produjo en ella el mismo efecto que habia producido en su padre. Esto adormeció su dolor para despertar esperanzas de consuelo.

Cuando el señor Kuserlay despertó de su pro-

fundo sueño el conde de Meilan fué á verle, y puso en su conocimiento, que hallándose en el boulevard en medio de la revolucion en la noche del 24 de febrero, habia visto á Georgina que se refugiaba al mismo tiempo que él en una casa vecina; que previendo grandes peligros para ella, no la dejó un instante, conduciéndola al castillo, en donde se encontraba ansiosa de abrazar á su padre.

Las prevenciones que el banquero abrigaba contra Georgina se desvanecieron con esta sencilla explicacion, y su alegría fué grande al encontrarse de este modo entre dos encantadoras hijas y objeto de sus afectuosos cuidados: necesidad tenia de ellos. Una fi bre bastante fuerte se le declaró por la tarde y al día siguiente su vida se hallaba amenazada del mayor peligro.

Enrique escribió á Ulrico, á Teodoro y á la señora Kuserlay que apresuraron su viaje. En tanto Sofia, Georgina y Lea rodeaban la cama del enfermo, que al levantar sus peñales párpados, veia en torno suyo tres encantadores semblantes espiando su voluntad para satisfacerla, que le presentaban las bebidas recetadas, ó arreglaban la cama y la almohada para que pudiesen descansar mas dulcemente sus doloridos miembros. Entonces experimentaba en medio de sus padecimientos, una satisfacion que aminoraba el efecto del mal y aca-

bó por detener los progresos. La impresion moral venció la enfermedad; dió fuerzas para luchar con el dolor, y salvó por segunda vez la vida del banquero.

Kuserlay frisaba en esta época de la vida en que la edad madura hace lugar á la vejez. Epoca funesta para un gran número; entonces los excesos físicos, los tormentos morales que han agitado ó fatigado los hermosos años de la vida, dejan á su paso gérmenes mortales. A menudo el abuso de las fuerzas del cuerpo les ha robado su vigor, los excesos han introducido en la sangre acalorada causas de enfermedades, y al mismo tiempo, las esperanzas de ambicion frustradas, los desórdenes que el descuido ó la prodigalidad producen en la fortuna, turban y entristecen el espíritu que, arrepiñándose de no haber seguido una senda mejor, se deja abatir por el desaliento, conociendo que es demasiado tarde para volver á empezar! ¡A cuántos en este siglo de revueltas y de luchas les ha faltado la fuerza necesaria para vencer las dificultades de los primeros pasos de la vejez, y para entrar en ese período de la vida que puede aun ser sereno, agradable y hermosa para los que han vivido sabiamente, y han poseído en paz su alma honrada y tranquila...!

¡Nosotros hemos visto demasiados, por desgracia! entre los mas distinguidos y entre los mejores,

Algeciras y el falucho *Golonrina* de este último apostadero, aprehendieron en los días 8, 26 y 27 del mes próximo pasado en sus respectivos distritos, el primer buque un laul que encontró barado con 37 bultos de tabaco de pota y ocho carachines del de Brasil; el segundo una barquilla con dos remos y siete bultos de tabaco, y el tercero otra barquilla con dos remos, timon y caña, 18 sacos de sal, tres bultos de géneros y uno de tabaco.

—La devastacion que hacia mucho tiempo venian sufriendo los montes de la provincia de Santander, ha hecho que su gobernador civil se ocupe seriamente en impedir que se lleve adelante tan escandalosa tala, á cuyo fin ha dictado en una larga circular las mas acertadas medidas para la conservacion de las maderas, y para estirpar los abusos que en la corta de ellas se cometian.

—Dice el *Diario mercantil* de Valencia con fecha del 9:

«Anteayer tarde se celebró en la Alameda, segun estaba anunciado, el sorteo de los 200 trajes costeados por el ayuntamiento para igual número de pobres, y las carreras de caballos. A la hora y por el orden señalado en el aviso oficial, salió la comitiva de las casas consistoriales, y se dirigió al paseo de la Alameda, donde se habia levantado un tablado convenientemente dispuesto para este acto, el cual fué ocupado por la municipalidad y por las labradoras que representaban los cuarteles de la vega. Una música militar colocada en otro tablado situado enfrente, amenizaba el acto con piezas escogidas. Concluido el sorteo, que se hizo con la mayor brevedad, y publicados los nombres de los agraciados, principiaron las carreras de caballos, en medio de un gentio inmenso que llenaba los andenes del paseo. Las carreras duraron hasta el anochecer, á cuya hora volvió la comitiva á la ciudad, guardando el mismo orden que á la salida, formando parte del acompañamiento los vencedores, los cuales llevaban un distintivo que demostraba habian obtenido el premio. Las labradoras que concurrieron á esta fiesta llamaban la atencion por su belleza y por los suntuosos trajes que vestian.»

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

—Londres 11 En el negocio de indemnizacion á los maquinistas, Malmesbury propo-

ne á Nápoles la mediacion de una potencia de segundo orden, dejándole la eleccion entre Suecia, Holanda, Bélgica ó Portugal.

El *Journal de Constantinopla* declara que en Inglaterra ni Turquía consentirán la obra del Istmo de Suez.

Mr. Fitzgerald ha respondido en la cámara á un interpelante que el embajador inglés en Florencia ha enviado su dimision, pero que el gobierno ignora si ha insultado al Gran Duque.

La Inglaterra no abandonará á Herat, cuya independencia ha reconocido el Shah de Persia.

Se dice que el almirante Martin ó el almirante Tuppel mandará la flota del Canal.

Marsella 11. Los trigos bajan con esperanzas de buena cosecha.

El príncipe Trápani retiró su dimision de comandante general de la Guardia Real.

Trieste 11. Continuan las turbulencias en Canea. Admet-Bajá bloqueará la isla.

Le Nord de Bruselas está prohibido en Austria, no solo su lectura, sino su tránsito por el correo para otros países.

Lord Elgin marchó á Pehio.

El cónsul general inglés en Belgrado fué gravemente herido por dos soldados turcos.

Paris 11. El emperador y la emperatriz comieron ayer en la casa de campo que posee en Etioller el conde Walewski; el parque estuvo brillantemente iluminado, y el baile fué magnífico.

—Las noticias de Méjico, en general favorables al gobierno de Zuloaga, se encuentran no obstante, compensadas con otras en sentido contrario. Pues si bien es verdad que la victoria del general Mejía contra el general Garza que sitiaba á Tampico, iba á aumentar los recursos y las fuerzas del gobierno, y á permitirle bloquear por mar á Veracruz, mientras el general Echegaray le atacará por tierra; tambien lo es que se confirma la derrota del general Miramon, que se habia retirado hácia Zacatecas, perseguido por el coronel Zuazua, el cual batió de nuevo á las fuerzas del gobierno y se apoderó de aquella plaza. El general Antonio Mamero y otros oficiales habian caido en manos de Zuazua, así como un número considerable de prisioneros, doce cañones y cerca de veinte mil fusiles y pistolas. El general Mamero habia sido fusilado, y los vencedores reunian sus fuerzas para atacar á San Luis.

—Las correspondencias de Caracas y Puer-

to Cabello anuncian que se habian roto las relaciones diplomáticas entre el ministro inglés y el gobierno provisional. Una fragata y una corbeta francesas así como un buque de guerra inglés se hallaban anclados en Guaira. Decíase que el almirante francés habia amenazado bombardear á Puerto Cabello, si en el término de cuarenta y ocho horas no se ponía en libertad al ex-presidente Monagas.

—La Cámara de los Lores se ocupó el 8 en la cuestion de los Estados- Unidos y respondiendo á una interpelacion de lord Brougham, lord Malmesbury dió las suficientes explicaciones para que se crea como asunto fuera de duda que el gabinete inglés está dispuesto á hacer cuantas concesiones sean necesarias para poner fin al conflicto existente. Lord Clarendon tomó parte en el debate, y declaró que, segun las instrucciones dadas á los oficiales de los cruceros ingleses, siendo su señoría ministro, no se podia justificar la conducta observada por aquellos con los buques americanos, á lo cual añadió lord Malmesbury que tan pronto como se averiguase la exactitud de los hechos, si las quejas del gobierno de Washington están fundadas, dichos oficiales recibirian el condigno castigo. Después de semejantes manifestaciones, ¿es posible la guerra?

—Las noticias que encontramos en el correo ordinario acerca de la India, si bien no presentan la situacion de los ingleses en aquellas regiones tan grave como parece indicarlo la comunicacion telegráfica que ayer transcribimos, son poco satisfactorias para la Gran Bretaña. En Calpi, á pesar de los esfuerzos del general Rose, la insurreccion continúa presentando mal aspecto; en Asisam, los rebeldes triunfan contra las tropas; y por último, en la presidencia de Madrás se abrigan serios temores de que estalle una sublevacion. Atribúyense los indicios que se advierten respecto del particular á la conducta del gobernador de dicha provincia, lord Herries, y entre varias de las providencias que ha tomado últimamente se cita un impuesto sobre las sepulturas indígenas y el haber obligado á los que venden comestibles en las calles á que provean de licencias para ejercer su industria. En Lóndres se reconoce lo impolítico de este proceder, y de consiguiente debe suponerse que el gobierno intervenga con el fin de destruir sus efectos. Otras muchas cosas no menos vituperables pasarán indudablemente en la India; pero es tal la reserva que de un-

que, alcanzan el punto de la vida en donde se vé el término, llegando tan desolados, tan quebrantados, tan desanimados, que no teniendo voluntad ni fuerza para defenderse contra los primeros ataques del primer mal físico, y ya sea por debilidad, ó por disgusto se abandonan á la muerte que se apodera de ellos con facilidad. Las condiciones en que se hallaba Kinserlay son en las que el mal ha causado mas estragos en nuestro tiempo, y nadie duda que no hubiera podido resistirlo, si la vista y el afecto de las hermosas jóvenes que le rodeaban no hubieran fortalecido su alma, dándole esperanzas de di- ha que le salvaron.

En lo mas agudo de su enfermedad, mientras que las jóvenes no se separaban un momento de la cabecera del enfermo, Enrique las acompañaba á menudo, las ayudaba, las obedecía, y se hizo útil en la obra benéfica de la curacion del enfermo.

Esta vida sedentaria y silenciosa, tan poco conforme con el gusto de los hombres, agradaba á Enrique; su naturaleza dulce, delicada y elegante tenía algo de mujer.

La aspereza de Marta le habia hecho sufrir tanto, que encontraba un bienestar en esta atmósfera de ternura y de bondad. Además Sofia estaba allí... la veia, la admiraba, la escuchaba

Un dia Kinserlay, en un momento en que la

fiebre le dejó libre, tuvo la idea de pedir á Georgina que le cantase uno de aquellos aires que le alegraban en otro tiempo. Georgina cantó, luego la voz sonora de Sofia y la tierna de Lea se juntaron á la suya, y el enfermo no pudo dejar de oirlas.

A menu o hacia repetir el canto; Enrique acompañaba varias veces con el piano que estaba en el salon inmediato; el aposento de Kinserlay se hallaba en el entresuelo y era al parque. Cuando el sol penetraba en él se abria la puerta que daba al terrapien, y la vista que se extendia en lontananza, era uno de los placeres del enfermo. En medio de tan edificantes cuidados y de distracciones tan dulces, cedió la enfermedad. La vida moral era tan buena, que trajo el bien para la vida física.

El enfermo no tenia ya sino una gran debilidad que le obligaba á guardar cama y le hacia dormir entre dia. Sofia aprovechaba este momento para hacer correr á Lea por el parque; pero una mañana la joven la dejó para ir á la fábrica á oír cantar á los trabajadores que queria animar, con el proyecto de presentarlos una noche á su padre y sorprenderle con una música nueva que esperaba le produciria un gran bien. Sofia volvió sola al castillo, cuando vió venir á Enrique Meilan quien no la habia visto aun sola desde su llegada.

¡Cuántas veces, durante la ausencia, deseó un

momento en que pudiese hablarla así! Cuántas cosas encerradas en su corazón hubiera querido expresar, y sin embargo, cuando estuvo solo á su lado, no dijo una palabra.

¡Ay, si no podia decir la verdad! prefirió quedar silencioso mas bien que mezclar algunas palabras insignificantes ó insuficientes á la profunda emocion que se apoderó de él.

Todo estaba dicho ya. Amábanse sin confesárselo; pero sentían este amor y se lo reprendían.

Sofia volvió al castillo cuando Enrique la encontró; él no se atrevió á detenerla y ella se hubiera creído culpable prolongando este momento de soledad. Regresaron, pues, juntos; andando lentamente, sin saberlo y sin quererlo, no decían una palabra, y no obstante conversaban interiormente, comprendiéndose tal vez mejor que si hubiesen hablado. La respiracion oprimida y desigual de ambos atestiguaba su agitacion. Una mirada dirigida á un balcón del castillo recordó el balcón del palacio en donde se veian en otro tiempo, un doloroso suspiro demostró los pesares de la larga ausencia; luego levantaron sus ojos al cielo como indicando que era el solo lugar de donde esperarían consuelo.

Se continuará.

cho tiempo á esta parte guarda la prensa inglesa acerca de los sucesos de la India, que ni siquiera conjeturas podemos hacer con oportunidad. No será tan fácil ocultar, sin embargo, el pánico que desde luego produciría un levantamiento en la presidencia de Madrás, si como se temía llega á realizarse, pues sus consecuencias podrian ser tales que acabasen por echar á los ingleses de aquellas colonias.

—Dice la *Gaceta de Breslau*, que el 19 de mayo ha estallado una deshecha tormenta en Waldenburgo. Trece personas fueron gravemente heridas por el rayo.

—Un terrible accidente, dice la *Revista de Ginebra*, ha estado á punto de suceder en Zurich. Unas veinte personas se hallaban sentadas por la tarde en la azotea de una casa de cuatro pisos. De repente se rompen las vigas podridas, los carcomidos muros se derrumban, y muchas personas ruedan envueltas en las ruinas; pero tienen la felicidad de detenerse en su caída asiéndose á las cornisas y demás objetos salientes de las paredes. Entre tanto se traen y se arriman escalas, se arrojan cuerdas, y á costa de los mas grandes esfuerzos se consigue salvar á todos.

—El americano Mr. Rarey continua engrasando su fortuna cada día con las frecuentes lecciones que da á clases numerosas y escogidas, de su sistema de domar caballos. Una hora lo mas le bastaba para domar el caballo de peor génio y de mayor fiereza.

La primera leccion que ha dado en Manchester fué el 25 por la tarde. Su clase se compuso de unos ochenta á noventa discípulos, entre ellos algunas señoras. Despues de algunas observaciones particulares, Mr. Rarey procedió á explicar su método, ilustrando su leccion con un ejemplo práctico. Para ello se sirvió de un caballo que le presentó Mr. Simmou, de Bowden. Ese caballo fué llevado á herrar el día antes. Diez hombres no fueron suficientes á sugetarle durante la operacion, y solo se pudo ponerle dos herraduras. Mr. Rarey se hizo cargo del animal, y en el curso de una hora lo domó al extremo de manejarle él solo las patas y levantarle uno por uno los cascos de detrás aplicándoselos á la cabeza y poniéndolos en contacto con ella, sin que el caballo diera muestras de querer lastimársela á coces. En seguida lo montó, le colocó unos timbales y los tocó sin que el animal demostrase espanto ni miedo alguno. La silla en que montó estaba sin cinchas ni baticola. La leccion terminó con la aplicacion de su sistema á los potros. La humanidad y la excelencia de su sistema fueron aplaudidos de sus discípulos. Mr. Rarey no emplea drogas, ni látigo, ni medio alguno que pueda ni embobecer, ni enervar, ni enfermar, ni humillar, ni dar miedo al caballo, y solo le dá una absoluta confianza en el hombre.

—En Brest se están practicando incesantes ensayos para forrar con planchas de hierro los vapores de hélice de guerra. Estos buques tendrán solamente dos baterias, y estarán desde la sobrecubierta hasta la superficie del agua, forrados con chapa de hierro de 20 centímetros de gruesa. Habrá asimismo en estos vapores una torre de hierro fundido, en la cual se guarecerán los gefes de buque contra las balas y bombas enemigas. Dicese que estos buques podrán, al mismo tiempo moverse muy facilmente.

—El *Weekly-Chronicle* refiere en estos términos un acontecimiento trágico sucedido en Bethual Green (Gran Bretaña):

M. Alfred Pym, hombre de unos cuarenta años, no pudiendo dominar su desgraciada pasion por las apuestas de las carreras

de caballos, tenia comprometidas fuertes sumas en el último *dervy*. El estado de la riqueza de M. Alfred Pym no le permitia perder este dinero, y sin embargo, no habiéndose vuelto la suerte en favor suyo, le fué preciso pagar. Entonces le acometió un acceso de locura. En su desesperacion quiso castigar á su mujer y á si mismo por su imprudencia. Resuelto á dejar la vida para no tener que soportar el deshonor, dijo á su mujer que muriese con él, y presentándole una navaja de afeitar, la obligó á que hiciese uso de ella. Mad. Pym hizo los mayores esfuerzos para calmar la fiebre de su marido, objetándole que era mucho mas razonable adoptar un método de vida tranquilo y laborioso, abandonando sus desarregladas costumbres, que matarse cobardemente; pero Pym nada escuchó, y saliendo á la calle acto continuo, «¿quereis cortarme la cabeza?» decia presentando la navaja á todos los que encontraba. Y como se negase á ello, se dió un golpe violento en la garganta, y murió casi en el acto.»

—Hasta ahora nadie habia sospechado que pudiese hacerse el contrabando por medio de las aves mas inocentes, y aun esto despues de muertas, haciéndolas pasar por vivas. Un negociante de Bruselas, sin embargo, tuvo la idea, que ha explotado durante largo tiempo de emplear los pichones como agentes contrabandistas. A este efecto hacia matar cierto número, y despues de preparados los embutia de encajes de chalinas; en seguida, colocándolos entre los verdaderamente vivos y sujetándolos con un resorte que les hacia hacer ciertos movimientos, los espedia á su corresponsal de Paris. Los aduaneros visitaban el cesto en donde los pichones se trasportan generalmente, y el fraude estaba tan bien hecho que no echaban de ver que entre los vivos hubiese pichones muertos; en seguida emplomaban la cesta, y de este modo el negociante espendedor quedaba completamente tranquilo y seguro que llegaria sin novedad á su destino su mercaderia. Por lo visto, ha habido alguna indiscrecion y el fraude ha sido descubierto, pero cuando ya se habian realizado muy buenos beneficios.

—Además de los ferro-carriles proyectados y en construccion, parece que Rusia quiere establecer una gran via de comunicacion por agua, que una el mar Negro con el Báltico, á cuyo efecto se han presentado al gobierno dos proyectos, uno de los cuales propone la comunicacion entre el alto Vístula y el Dniéper, y el otro entre Vístula y el Dniéper. Por el primero se unirán directamente Dantzick con Cherson, y por el segundo con Odessa; en favor de aquel se invoca la gran estension que habrá de recorrer por el interior de Rusia, y de este la grande importancia del puerto de Odessa.

Gaceta.

—JUSTA DISTINCION.—S. M. la Reina Ntra. Sra. se ha servido conceder á nuestro digno Prelado la Gran Cruz de la Real y distinguida orden Americana de Isabel la Católica. Publicamos con la mayor satisfaccion esta noticia.

—ROCIADAS.—En estos dias se han presentado algunas tormentas que parece han descargado en varios puntos. Estas rociadas podrán recibirse con satisfaccion en otras provincias, lo que es por acá es dicho tradicional entre los labradores que «el agua por San Juan quita vino y no dá pan.»

—ESPECTÁCULO.—Sabemos que se está preparando una funcion de fuegos artificiales, que

tendrá lugar muy en breve, y en la que el polvorista dará á conocer sus adelantos en la pirotecnica, presentando novedades del mejor gusto.

—SERÁ OPORTUNO.—Parece que el Sr. Alcalde de esta capital, siguiendo en su propósito de llevar el sello de las mejoras y de la actividad á todos los ramos de la administracion, trata de dictar las oportunas disposiciones para el buen orden de los baños públicos, á fin de evitar en lo posible las desgracias y escándalos que en otros años hemos deplorado. Tambien parece que se trata de mejorar el alumbrado de la Rivera y de que se riegue convenientemente, siempre que todo ello pueda hacerse dentro del presupuesto actual y sin salirse de la legalidad estricta; que como hemos dicho es el mejor timbre de nuestra administracion municipal.

—AMOR Á LO AGENO.—Por el juzgado de Montoro se interesa la presentacion de Antonio Vazquez y Amor, contra quien se procede por robo de caballerias.

—AZOGUE.—En el núm. 97 del Boletín de esta provincia se publica el pliego de condiciones para la venta en subasta de 1,500 quintales de azogue que se entregarán en las Atarazanas de Sevilla, y de las que el 30 de Setiembre resulten además existentes en los diques de Londres.

—DENUNCIO.—Ha sido admitido el de la mina de oro y plata titulada *Gran Tesoro*, sita en el raso de la Bañuela, en lo alto del cerro, término de esta capital.

—¡QUÉ GANGA!—Se ha descubierto que ciertos jabones vuelven la barba blanca, lo cual no deja de ser interesante para los que no quieren verse convertidos en viejos antes de lo que sea regular.

¡Já, já Soberbia ocasion
que agarro con todas ganas;
si alguna vez tengo canas,
echo la culpa... al jabon.

—ROMANCE.—Niña, si quieres riña, descuida, reñiremos, y á fé que ha de pesarte, porque saldrás perdiendo. Por haberte pedido la gracia que á tu perro prodigas, y envidiamos los amadores necios, conmigo te irritaste, y con adusto ceño me amenazan tus iras un castigo severo. Pues ea, vamos claros, si al fin reñir debemos, ajustemos las cuentas, riñamos al momento. Ya no te pido gracias, ya no te pido premios de mi amor, mi fineza y mi sincero afecto. Solo pido justicia, justicia es lo que quiero. Dame tú lo que es mio: yo lo tuyo te vuelvo. Dame la dulce calma que robaste á mi pecho; vuélveme los suspiros del cariño mas tierno. Entrégame las noches que en el lóbrego invierno pasé junto á tu reja helado y frito á un tiempo. Los suspiros que he pasado de rondas y serenos, y el tiempo que he perdido por darte pasatiempo. Yo te daré desdenes, yo te daré tormentos; yo te daré crueles y venenosos celos, puesto que de tus dones esto tan solo cuento. Te volveré tus cartas, me volverás mis versos, no volveré á mirarte, ni á hablarnos volveremos. Y puesto que me niegas un miserable beso, dame lo que te he dado y en paz asi quedemos.

—SE NON É VERO, ECT.—Un dia que se representaba un vaudeville de Jacques Arago, un caballero que la echaba de entendido exclamó: —¡Bah! este es un vaudeville de ciegos, hecho para que lo oigan los sordos. M. Arago que no estaba lejos, le respondió: —Caballero, yo hago hablar á las bestias algunas veces, pero nunca escribo para ellas.

Hoy. S. Fandila, monje, martir de Córdoba.
 Fue S. Fandila natural de Córdoba, y habiendo seguido con mucho aprovechamiento los estudios eclesiásticos, fué promovido á las órdenes sagradas, retirándose al monasterio llamado de San Salvador, donde hizo una vida penitentísima por espacio de algunos años. Apoderado los moros de la ciudad de Córdoba fué nuestro Santo uno de los primeros á quienes los infieles quisieron hacer abjurar de su religión. Preso y atormentado cruelísimamente se mantuvo firme en confesar á Jesucristo y predicar su doctrina, hasta que un día lo sacaron á la plaza pública y colgado de un altísimo palo le quitaron la vida por medio de un martirio prolongado, que al fin le proporcionó la corona de la gloria el 15 de Junio de 853.

—Hoy reza la iglesia del mismo Santo, con rito doble y color encarnado.

—**JUBILEO CIRCULAR.**—Hoy en la iglesia de S. Francisco.

—Hoy Cuarto día del solemne Octavario que la real y venerable Congregación del Caballero de Gracia consagra al Santo Sacramento en la iglesia de la Encarnación: por la mañana á las 10, predicará el Sr. D. Manuel Enriquez, Presidente en el Seminario Conciliar.

—Quinto día de Novena de S. Antonio de Padua, en el Santuario de Ntra. Sra. de la Fuensanta, á las 6 de la tarde, sin sermón.

—Quinto día de igual Novena en la iglesia de San Francisco á las 5 y 1/2 de la tarde: predicará el Sr. D. José de Fuentes.

—Sesto día de la misma Novena en la hermita de S. Juan de Letran, á las oraciones, sin sermón.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Carmen, en Sta. Ana.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 12 de Junio —3 por 100 consolidado á 40,55 y el diferido á 28,40.
 Precios del trigo y cebada en la Alhondiga de Córdoba y fuera de aquel establecimiento, desde las 2 de la tarde del día 14 de Junio á igual hora del día 15.

	Fanegas	Precios.
ALHONDIGA.		
Trigo.	13	41
	10	48
	21	48 1/2
	23	49
	20	49 1/2
	47 1/2	50
Cebada.	22	50
	14	21 1/2
	21 1/2	22 1/2

FUERA DE LA ALHONDIGA.		
Trigo.	80	45 1/2
	22	46
	40	47
	120	47
	34	48

Cebada no hubo venta.
 —Aceite fresco dentro de la ciudad á 44 id. en los molinos á 32: Jabón blando á 15 cuartos libra: Carne de vaca en las tablas reguladoras del Ayuntamiento á 34 cuartos libra.
 —SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 35 á 51 Cebada de 20 á 23: Aceite en la Calzada á 35; para consumo á 43.
 —MÁLAGA.—Trigo de 52 á 56: Cebada de 17 á 25: Maíz de 30 á 36: Garbanzos de 76 á 113: Habas de 48 á 60: Yeros á 50: Alpeste de 100 á 112 Aceite á 56.
 —GRANADA.—Trigo de 57 á 64 rs.: Cebada de 27 á 30: Habas de 58 á 41.

CORREOS.

MADRID y su carrera, Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días á las 6 de la tarde.
CÁDIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días á las 3 de la mañana.
MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Bena meji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilar, Fernanpuñez, Ramba y Montemayor.—Entra todos los días á las 3 de la mañana.—Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del día.
LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves á las 11 de la mañana Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su car-

rera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES.

—**CARRUAJES DE CORDOBA Á MADRID,** de la propiedad de D. José Maria Amo, En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobos y asientos a precios convencionales.

—José Espejo, conocido por *Corona*, deseoso de complacer á el público, ha establecido un carruaje cómodo y ligero, que hace sus viajes á Círratracu, Málaga, Granada, Jien y otros puntos, cuando el público lo necesite, dicho carruaje va dirigido por su dueño, complaciendo á el pasajero en cuanto le sea posible, su parada es en Lucena, posada de la Caridad, calle Maquedano.

Avisos.

—**VENTA. A voluntad de su dueño** se venden las fincas siguientes:

Una lagar denominado Victoria ó Mirapiquin, sito en el alcor de la sierra de este término, confinando con la hacienda que dicen Piquin, con el lagar del Rosario, con la de la cañada de Valdegrajas, con el del Pardo, con el desierto de las Hermitas, y con la hacienda de la Albaida, compuesto de 68 fanegas 6 celemines de tierra, con 1836 olivos de diferentes edades y calidades, con otros árboles: tiene además 5 celemines de regadio por agua de pie, un pedazo de alameda, alcornoques, pinos, choparros y algunas fanegas de monte bajo y tierra yerma.

Una haza, sita en el pago de la Arrizafa, linder por el norte, oeste y sur con la hacienda de la Albaida y por el este con la Arrizafa: se compone de 8 fanegas y 3 celemines de tierra y en ellas hay 307 olivos de diferentes edades y calidades y tanto el deslinde de las dos fincas como los títulos de propiedad se encuentran de manifiesto en el despacho del escribano de este número D. Juan Manuel del Villar, donde las personas que quieran interesarse en su adquisición podrán concurrir á enterarse y hacer proposiciones. 6=1

—**PERDIDA.** Desde el puente viejo hasta esta Ciudad se ha extraviado en la madrugada del 15 del corriente un cajón com de tres cuartas de largo y una tercia de alto y ancho. La persona que se lo haya encontrado se servirá entregarlo á D. Policarpo Vergare en el Parador del Puente. 4=1

—**LIBREBIA.** Quien quisiera comprar la librería ó parte de ella, que por su fallecimiento dejó el Sr. Dr. D. Francisco G. Imaño, Canónigo Magistral que fué de esta Sta. Iglesia, puede dirigirse al procurador D. Rafael de Ramos calle de Sta. Ana, núm. 36. Hay obras y sermones muy buenos. 6=4

—**ALMONEDA.** La hay de varios bienes en las casas núm. 10 calle de Sta. Clara de esta Ciudad, desde el Viernes 18 del corriente, y horas de nueve de la mañana en adelante. 4=1

—**VENTA DE PAJA.** En las eras de la Victoria se vende de trigo y cebada á 8 duros la carretada. El que quiera comprar una ó mas carretada debe avistarse antes con el dueño de la paja que vive en la casa núm. 37, compás de S. Agustín, para dar aviso al encargado en ella del número de carretadas que han de cargar y para quien son. 4=1

—**TINTORERIA.** El antiguo y acreditado establecimiento químico de tintorería, callejas del Portillo núm. 14, se ha trasladado á la calle de las Cabezas núm. 6, inmediato á dicho Portillo. 8=6

—**ALMONEDA.** La hay de varios muebles en la casa núm. 50, calle de los Letrados, desde las nueve de la mañana.



Creemos deber recordar al público que la grande superioridad de las píldoras de Dehaut sobre todos los demás remedios purgativos depende de las circunstancias siguientes:

1. De su **composición.** No contienen absolutamente mas que sustancias vegetales, y el análisis químico no podría descubrir en ellas el mas mínimo vestigio de materia mineral ó perjudicial á la salud.
2. De la **manera de usarlas.** No se toman en ayunas, como los demás purgativos, sino al contrario **con buenas comidas**, y operan tanto mejor cuanto mas **fortificantes** son las bebidas ó alimentos que se toman **al mismo tiempo.**—Esta inmensa ventaja permite á los enfermos medicarse hasta su **cura radical** sin que les detenga la desazon ni la fatiga que causan siempre los demás purgantes.
3. De sus **propiedades.** Tienen toda la eficacia necesaria para purificar la masa de la sangre de todos los **males humores** (bilis, flemas, etc.) que engendran una **mala salud.**—Por este medio curan ininidad de enfermedades largas ó crónicas como **herpes, dolores, reumas, neuralgias, catarros, gastritis, estreñimiento, obstrucciones del higado y otras, tumores, llagas y úlceras, etc., etc.**

(Ver el folleto bien detallado que se reparte gratis.)

Cajas de 12 rs. y de 24 rs. En Paris, en casa del Sr. DEHAUT, médico y farmacéutico de las facultades de Paris, y en toda España, en casa de los principales farmacéuticos, quienes pueden aprovisionarse en Madrid, en casa de los Sres. SIMON, COLLANTES, CALDERON, ULZURUN, SAAYEDIA.

se expenden las cajas en Córdoba en la Botica de D. Diego de Raya, calle del Poyo, donde se ha recibido un gran sortido de este medicamento, acompañando á cada caja un método estenso para su uso.

—BAZAR DE CAMAS INGLESA, EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

Grande depósito de camas, cates y canas inglesas superiores magníficas, de hierro dulce y de bronce, con ruedas armadas duras y remates dorados para mosquiteros y colgaduras n. 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros, y de todos los precios que se quieran hasta 132 duros.

Lavamanos de hierro maqueados con pies y perchas de hierro.

Tapete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Armas de hierro dulce, fuertísimas, paraguas de hierro y papeles, aseguradas de fuego y de ladrones.

Bombas superiores para saciar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, bocados, litetes, bruzas, almohazas, barbadas espolines, sillas-galapagos de montar, cadeñas para caballo y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas y magificas de un cañon con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con mistos con balas, de tanto alcance como las escopetas, con mistos con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc. sin necesidad de buquetas ni de atascas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de colores, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estufa-comodas, altares, etc., y hules negros de seda y engomados para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de alfombras magníficas para suelos de salas, galerías, comedores.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, tesañadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, patanganas para lavarse, escupidores y escupidores, cubos y otros muchos utensilios cien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata. Limas y escolinas.

Guadañas superiores con sus piedras.

Jabón superior de Windsor, de almeдрas amargass espuma de la exposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frio, para hombres, mugeres y niños.

Tubos de plomo para bombas y otros usos. Plomo, latón y zinc en planchas. Alambres de latón y hierro de todos gruesos.

Cañamo para zapateros.

Espojas.

Braseros de azofar, clavos y tachuelas de todos tamanos. Estano fino en barras. Munición de todos gruesos. Llaves inglesas para carruajes y otros muchos usos.

Botas, bandejas y azafates superiores de toda clase.

Ojas de cuchillos marca G. B. Cajas de hoja de lata de todas clases. Alfileres ingleses y espejos.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fabricas de Inglaterra, Francia y Alemania expresado en los prospectos que se remiten francos por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores **Pando Acha y Compañía,** dueños del dicho

BAZAR DE CAMAS INGLESA EN CORDOBA, CALLE DE LA LIBRERIA, NUMEROS 59 Y 60.

—**VENTA.** En la calle Empedrada núm. 11 junto á S. Felipe, se hallan de venta varias vidrieras para ventanas y balcones.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ

CORDOBA.—1858

Imprenta y Litografía de D. Fausto García-Tena, Editor.